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♦  В ШТАБЕ СТРОЙКИ ♦

ТРУДНО, но
: +  ПОСТ НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ ф

Н а заседание ш таба К и
ровского горкома партии 
налож ило отпечаток то, что 
оно планировалось и прово
дилось как  последнее в го
ду  по вопросам пускового 
комплекса. Д альш е все бу
дет реш аться и согласовы 
ваться в оперативном по
рядке. П оэтому решения, 
приняты е ш табом, возво
дятся в ранг окончатель
ных.

Н аправление разговора 
зад ал  во вступительном 
слове первый секретарь К и
ровского горкома КПСС 
Г. Г. Гильманов, охар акте
ризовавш ий обстановку на 
объектах пускового ком
плекса как неоправданно 
безмятеж ную . Такое впе
чатление, сказал  первый 
секретарь, что у заказчика 
и генподрядчика празднич
ное н астр о ен и е / хотя свое
временная сдача объектов 
под угрозой срыва.

Н а повестке дня были 
два вопроса. Первый — это 
пусковой комплекс Ковд!Ьр- 
ского ГО К а, объекты  «Ков- 
дорслю ды » и собственная 
база  треста «Ковдорстрой». 
Второй — по порядку, а по 
значимости не Менее (а 
возм ож но, и более) важ - 
ный — жилье.

О бъективной предпосыл
кой для решений стало  при
знание ф акта, что трест 
«К овдорстрой» в текущ ем 
году не справится с объе
мом строительно-м онтаж 
ных работ. Теперь уж е бес
полезны лихорадочные по
пытки вы править полож е
ние в этом плане. Все силы 
следует сосредоточить на 
решении перечисленных вы
ше главных задач  второго 
года пятилетки.

На днях М урманский об
ком КПСС заслуш ивает ру
ководителей Кировского 
горкома о положении дел 
на Ковдорской стройпло
щ адке. Единственным до
стойным рапортом обкому 
будет заверение в своевре
менной сдаче промыш лен
ных объектов и жилья.

Ш таб отметил, что в ре
зультате усилий коллекти
вов треста «Ковдорстрой» 
и К овдорского ГОКа план 
строительно-монтаж ны х р а 
бот; на пусковом комплексе 
за  10 месяцев выполнен на 
100,2 процента. Однако, 
пришлось сделать сущ ест
венную оговорку: о тстава
ние на адм инистративно
бытовом здании рудника 
«Ж елезный» и авто зап р а
вочной станции делает с д а 
чу их в срок нереальной.

Трудное положение со
здалось на объектах жилья. 
Несмотря на то, что все 
пять жилых домов долж ны  
быть своевременно сданы 
заказчикам : Ковдорскому
ГОКу, ГОКу «Ковдорслю- 
да», К овдорскому леспром 
хозу, это ж е относится к 
собственному дому треста.

Причины трудностей одни 
и те ж е как для промыш 
ленных, так  и для жилых 
объектов. Несмотря на р е 
комендации не органи зова
на трехсменная работа, ни
зок коэффициент использо, 
в алия транспорта и меха
низмов. И з двенадцати суб
подрядных организаций де
вять не справились с пла
ном строительно-м онтаж 
ных ра.бот за  10 месяцев. 
О страя нехватка рабочих у 
многих субподрядчиков уг
рож ает срывом плана и 
обязательств.

Не надо  успокаивать се
бя благополучными циф ра
ми. Т ак считает директор 
К овдорского ГОКа А. И. 
Сухачев. П лан 10 месяцев 
выполнен в денежном отно
шении, а не в абсолю тных 
объем ах работ. З а  о став 
шийся месян предстоит вы 
полнить двухмесячную  про
грамму — работы  не «де
нежные», но трудоемкие. 
М нение'заказчика по жилыо 
такое: если создастся кри
тическая ситуация с вводом 
жилых домов, то ГОК про
сит строителей хотя бы ис
пользовать капиталовлож е
ния на заделы .

На заседании ш таба вы
ступили управляю щ ий тре
стом «К овдорстрой» Ю. М 
Зелинский, руководители 
управлений трестов «М етал- 
лургпрокатм онтаж », «Сан- 
техмонтаж », «Оевзапэлек 
тромонтаж », «Термоизде 
лия» и других,, всех органи
заций, участвую щ их в стро
ительстве на ковдорской 
площ адке. В их вы ступле
ниях чувствовалась реш и
мость справиться с постав
ленными задачам и, достой
но заверш ить строительст
во промышленных и жилых 
объектов в юбилейном го
ду.

Ш таб постановил: счи
тать  важнейш ей задачей 
ввод объектов пускового 
комплекса к 26 декабря, вы 
полнение годового плана по 
жилью. От ввода этих о б ъ 
ектов зависит выполнение 
социалистических о б я за 
тельств всего Апатитского 
района. И д аж е  — об
ласти.

В. И. Л енин рассм атри
вал контроль как состав
ную часть орган и зато р ско й , 
работы лю бого звена пар
тийного и государственного 
аппарата, общ ественных ор-. 
гЭнизаций и каж дого  руко-; 
водителя, какой бы пост 
он не заним ал. «П роверять 
людей и проверять ф акти
ческое исполнение дела, — 
учил Л енин, — в этом, еще 
р аз в этом, только в этом 
теперь гвоздь всей работы, 
всей политики».

О рганы  контроля, как и 
все другие звенья управле
ния в Советском государ
стве, прошли большой путь. 
П артия, В. И, Ленин неус
танно искали формы и ме
тоды организации учета и 
контроля, которые бы по
зволили вовлечь в это дело 
ш ирокие массы трудящ и х
ся и добиться наибольшей 
производительности, резуль
тативности в работе. Д е 
кабрьский (1965 год) П ле
нум Ц К  К П С С  принял ре
шение о преобразовании ор
ганов партийно-государст
венного контроля в органы 
народного контроля. В с а 
мом названии «органы н а 
родного контроля» о т р аж а 
ется тот факт, что контроль 
в нашей стране — дело 
всего народа.

Это преобразование вы 
звано  потребностями д а л ь 
нейшего развития советско
го общ ества. В наши дни. 
когда неизмеримо возросли 
масш табы хозяйственного и 
культурного строительства, 
массовый контроль яв л я ет 
ся необходимой предпосыл
кой правильного й своевре
менного исполнения реше
ний партии.

НЕ ДОЛЖНОСТЬ, ОБЯЗАННОСТЬ
27 ноября — 60 лет

со дня принятия «Поло-
ж ения о рабочем конт-
роле».

.У нас на комбинате 243 
народных контролера. Что
бы контролировать, поправ
лять и наставлять других, 
надо иметь моральное пра
во на это. В «Положении 
об органах народного конт
роля СССР» сформ улиро
ваны требования, которые 
предъявляю тся к народно
му контролеру. Он обязан 
постоянно заботиться о со
хранении и приумножении 
народного достояния, пока
зы вать пример трудолю 
бия, высокой организован
ности, быть требовательным 
к себе, принципиальным и 
непримиримым, когда дело 
идет о защ ите государст
венных и общ ественных ин
тересов.

Н ародны й контролер — 
не долж ность. Это рабочий 
у станка, шофер на БелАЗе, 
маш инист дробилки, прода
вец за прилавком, кон
структор за  кульманом. То 
есть человек, который вм е
сте с товарищ ам и по р або
те активно реш ает обшие 
задачи своего производства.

С начала года народные 
контролеры комбината про
вели более 100 проверок и 
рейдов. Под контролем д о 
зорных были вопросы вы
полнения плана по выпуску 
ж елезного концентрата, ка
чество продукции, использо

вание рабочего времени в 
цехах, использование авто 
транспорта, горю че-смазоч
ных материалов, тепло- и 
энергоресурсов. запасных 
частей, кормов и минераль
ных удобрений в подсобном 
хозяйстве, ход уборки кор
мов, качество строительст
ва, сохранность овощей и 
фруктов на базе О РС а, 
простои вагонов и многие, 
многие другие вопросы.

В сэкономленных кило
ваттах и гигокалориях, в 
успешном выполнении пла
на производства есть труд 
народных контролеров ком 
бината. По-хозяйски отно
сится к производству, до 
рож ит честью своего цеха 
Войтех Казимирович Руке- 
вич, слесарь обогатительно
го комплекса, возглавляю 
щий группу народного конт
роля. Ему до всего есть де
ло. Через стенную печать, 
на заседаниях ГН К  я в 
партбю ро добивается пред. 
седатель ГН К  со своими 
товарищ ами порядка в це
хе. Н ачальник комплекса
А. П. Сидоренков поддер
ж ивает во всех делах н а 
родных контролеров, счита
ет их своими верными по
мощниками.

Зам ечательны м  контроле
ром является П авел К он
стантинович Березкин — 
машинист сушильных б а р а 
банов обогатительного ком
плекса. В свободное от р а 
боты время он проверяет в 
цехах комбината состояние 
дел по рассмотрению  пред

ложений, заявлений и ж а 
лоб граж дан. Эту работу 
проводит систематически с 
большой ответственностью.

Своевременно вскры вать 
и умело использовать р е 
зервы и возм ож ности эко
номии и береж ливости — 
так понимает свою задачу  
народный контролер . Н ико
лай Кузьмич БереЗин — 
зам еститель главного энер
гетика комбината. Рейды, 
проверки, возглавляем ы е 
Н. К. Березиным, позво
ляю т вы явить нерациональ
ное использование 'тепловой 
и электрической энергии, 
устранить недостатки в р а 
боте, экономить м атериаль
ные ресурсы. Хорошо рабо
тает сектор по механиза
ции и. рационализации, воз
главляемы й Василием Алек
сеевичем Гамиловым, Н а
стойчиво и справедливо он 
требует устранения тех не
достатков, которы е были 
вскрыты при проверках. 
Н ародны е контролеры А. С. 
М ихайлов, Р, В. Треничева, 
Н. П. Артемьева, В. Ф. З а 
харченко, А. С. С оловьева 
и многие другие с большой 
ответственностью  относятся 
к важ ном у общ ественному 
поручению.

Н. КУДИМ ОВА, 
председатель группы 
народного контроля 
К овдорского ГОКа.

» * »

На снимке: народный
контролер В. К. Рукевич.

Ф ото Н. Ганиевой.

ВП ЕРЕД НА В С Е Х ...
Т О Р М О З А Х

+  ОФИЦИАЛЬНЫ Е 
ОТДЕЛ +

ДЕПУТАТЫ
М урм анскою  областного, 
Апатитского и К овдорско
го городских Советов на
родных депутатов ведут 
прием граж дан  в декабре в 
помещении горисполкома с 
14 до 18 часов.

2 декабря — 3. А С аку- 
лина; 7 декабря — Г. М. 
Д аничкин; 9 декабря — 
Т  Ф. Герасимчук; 14 декаб
ря —- Р. Т Гайсин; 16 де
кабря — В. Е. Курганов; 
21 декабря — Г. И. Вер- 
тебный; 23 декабря — 
Л. М. М иролюбова; 28 де
кабря — П. М. Тюнис; 30 
декабря — В. Н. С ам оле
тов,

Закончился месячник по
литической книги. Активно 
участвовали  в нем общ ест
венные книгоноши.

' П ервое место присуж де
но Лю бови Чистяковой 
(верм икулитовая ф абрика). 
Она продала свы ш е тысячи 
политических книг на сум 
му 465 рублей. Чтобы д о 
биться таких результатов, 
Л ю ба продавала книги на 
собраниях, конференциях, 
то  есть несла книгу в самую 
гущу народа.

Немного отстала от по
бедительницы В П. Каю- 
мова (рудник «К овдор»). 
Она продала более 800 
кнйг на сумму 380 рублей. 
В алентина П етровна очень

ПОЧЕТНОЕ ПРИЗВАНИЕ ПРОПАГАНДИСТА ф

МЫ ВСЕ-ЧИТАТЕЛИ
добросовестно отнеслась к 
этой общ ественной нагруз
ке, побывала с книгами на 
всех участках рудника, при
шла д аж е  на1 родительское 
собрание в детский садик.

П родала 700 книг на 
сумму 300 рублей и заняла 
третье место В. Н. Юркина 
(ПСЛ К овдорского ГО К а). 
С душ ой отнеслись, актив
но участвовали в месячни
ке и другие книгоноши. Ве
рится, что и в дальнейш ем 
они будут так ж е  содейст
вовать распространению  
книг.

Работники книжного ма 
газина вы ходят для  рас

продаж и политической ли
тературы  в управления 
предприятий города. Р а 
душно, тепло встречаю т нас 
в К овдорской ГОКе.

Многие покупатели про
сят1 совета, что купить
ш кольникам старш их клас
сов. Много продано книг о 
молодежи, о комсомоле.

Всего за месяц разош лось 
400 экзем пляров «М атериа
лов XXV съезда КПСС», 
300 экзем пляров биографии 
В И. Л енина и много дру
гих книг.

Ю. ПАРАМОНОВА 
продавец книж ною  
м агазина.

В сентябре этого года я 
писал в «Рудный Ковдор» 
(«Тормоз ~~ в кабине?») о 
некачественном ремонте 
двигателей для БелА Зов и 
неправильной эксплуатации 
их на машинах. Прош ло не
мало времени. Но, к с о ж а 
лению, на участке Д В С  до 
сих пор не налаж ена нор
м альная ш лифовка колен
чатых валов, хотя там  есть 
два  токаря-м оториста 5-го 
разряда . Все такж е  не обо
рудованы  стенд для ф орсу
нок и стенд для обкатки 
двигателей. П родолж аю т 
поступать из ремонта нека
чественные головки блока, 
форсунки, двигатели.

На БелА З №  72 17 но
ября поставили двигатель, 
запустили и тут ж е зак л и 
нило рейку насоса. Если 
бы (двигатель прошел пол
ную обкатку на всех реж и
мах, он заглох бы ещ е на 
месте, мож но во-время бы 
ло устранить неисправность 
на стенде, а не на машине. 
С тенда для нормальной об
катки моторов до сих пор 
нет. Хотя никто не сомне
вается в его необходимости.

Многие товарищ и не хо
тят согласиться с тем, что 
меньше ходят и больше рас
ходуют запчастей те двига
тели, на которых сняты  м а
лые круги и термостаты. 
Только одних головок бло
ка за октябрь выш ло из 
строя 46 штук. В том числе 
на БелА Зах № №  52---3 шт., 
27 -  I. 57 1. 36 -  6,
4 3 — 1. Итого — 31 маш и
на. М ож но подсчитать,

сколько испорчено поршней, 
гильз, ш атунов, турбиц. 
Кроме того, мотористы и 
шоферы ремонтируют в ос
новном вручную, никаких 
приспособлений для этого 
нет, ( условия труда далеки 
от идеальных.

М ашины простаиваю т па 
нескольку смен. Н апример, 
БелАЗ №  27 стоял с 10 по 
13 октября. Трое суток, де
вять рабочих смен. Сколько 
мож ет перевезти руды со
рокатонный БелА З за  это 
время? П ринято у нас и 
неисправные машины вы
гонять на линию. На заявки  
водителей о неисправности 
машины механики во главе 
со старш им мастером Бру- 
наком отвечаю т: «Е зж ай на 
линию, хороший стук нару
жу выйдет». Так было и на 
м аш инах.№  143, 52, 56, 121, 
49. З а  короткий срок вы ве
ли ' из строя два  двигателя 
на машине №  76 — по при
казу руководителей экс
плуатировали двигатели с 
давлением в масляной маги
страли ниж е нормы.

П однимался вопрос о 
большем внимании при 
ТО-2 на качество форсунок, 
о добавлении ш тата. А кон
чилось тем, что вообщ е 
сняли с ТО-2 постоянных 
мотористов.

На мои замечания Бру- 
нак высокомерно отвечает: 
«Тебе ли об этом гово
рить?»

А. ШАНИН,
автослесарь цеха тех
нологическою  тран
спорта.



♦  9-Я СЕКЦИЯ ф
В нашем
распоряжении
всего
32 дня

ИЗ БЛОКНОТА 
ДИСПЕТЧЕРА

Смонтированы сливные 
коллектора мокрых магнит
ных сепараторов. Д ем онти
ровали привод 17 конвейе
ра. Разобрали фундамент

и перекрытия в 'о ся х  «31»—
«32».

«С евзапстальконструкция» 
смонтировала металлоконст
рукции и балки, а «М етал- 
лургпрокатм онтаж » — 
вставку 17 конвейера.

Сделана бетонная под
ливка под лапы 34 и 35 
конвейера. Поставили изо
ляцию в трех вентиляцион
ных камерах. Забетониро
ван баш лык подпорной 
стенки ПС-6. Расширили 
ш ахту улиткового питате
ля ш аровой мельницы № 1 1 . БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

Дела монтажные
П о-ударному трудятся на: 

9-й секции МОФ м онтаж ни
ки К овдорского участка 

«М еталлургпрокатм  о н т а- 
ж а». Неделю  назад  устано
вили стерж невую  мельницу 
№  12, а сегодня бригада
И. Д оценко полностью сд а
ла ее под наладку.1 Н а три 

дня раньш е срока. О тцент
ровали подвенцовую  ш ес
терню, а к ней уж е при- 
центровали электродвига
тель. Установили кожухи, 
ограж дения, наладили по
дачу питания, воды, загр у з
ку мельницы. На месте р а з
грузочные воронки, бутары, 
загрузочны е течки.

Б ригада Апатитского 
участка В. В асильчука з а 
кончила монтаж  маслоси- 
ствмы ш аровой и стерж н е
вой мельниц, установила пи
татели, сделала разводку 
воздуха на форсунки. В пер
вые на 9-й секции будет 
использована графитная 
см азка зубчатого венца 
(на других мельницах см а
зочный материал — соли
д о л ), что, естественно, при
вело к установке дополни

тельных трубопроводов.
Бригада В. Буркова ведет 

монтаж слнвных коллекто
ров мокрых магнитных се
параторов. На отметке 
«— 7» сдали подбетонную 
подливку технологические 
насосы 5Г Р К  и 12ГРК.

Бригада Н. Теплухина 
комплектует укрупненный 
блок 17 конвейера. П одго
товили стульчики под рель
сы, роликовые о п о р ы /у с т а 
навливаю т настил, балки. 
Сегодня краном смонтирова
ли вставку 17 конвейера, 
соединили прогоны. Боль
шую слож ность предста
вила сты ковка рельсов. Д ля 
свободного прохода авто- 
стеллы (разгрузочной те
леж ки) не долж йо быть 
никаких отклонений. М он
таж ники справились с по
ставленными перед ними за 
дачами. Что обешали — 

1 сделали. Теперь все готово 
к наладке оборудования.

А. СИЛ ПС, 
прораб участка «Ме- 
таллургпрокатм о н т а- 
ж а».

Перекур
вне
графика
Д ем онтаж  сущ ествую щ его 

оборудования привода 17 
конвейера начался точно по 
совместному графику рекон
струкции, 21 ноября в 8 ча
сов утра. Б ригада слесарей 
В. К узьмина сняла с останов
ленного конвейера электро
двигатель, редуктор, при
водные и отклоняю щ ие 
укрытия. Н а смену ей при
шла бригада В. Степанни- 
кова. Вырезали 4-метровую  
вставку, демонтировали си
стему гидрослива транспор
терной ленты, разгрузочны е 
течки.

Все свои работы мы з а 
кончили на 4 часа раньш е 
срока, давая  возмож ность 
строителям приступить к 
разборке ф ундаментов и 
перекрытий. Вы думаете, 
они воспользовались этой 
возмож ностью ? Н ичуть не 
бывало. В действии всего 
два молотка, один из кото
рых периодически выходит

из строя. О тсутствует копт 
роль в ночную смену, вы
манить их из бытовок це
лая проблема, а в 5 часов 
утра их с 27 отметки, как 
ветром сдуло.

Сегодня 22 ноября. С 12 
ночи «С евзапстальконструк 
ция» долж на приступить к 
монтаж у м еталлоконструк
ций и балок, но монтиро
вать их негде. Строители не 
подготовили фронта работ. 
График под угрозой срыва

В. К У РА Ж Е В ,
механик участка дроб
ления обогатительного 
комбината.

ф  ФЛОГОПИТ ф |

Подрядчик, 
ау!

Ввод в эксплуатацию  
мощностей на 1,000 тони 
флогопита зависит от с д а 
чи пускового комплекса, 
который вклю чает строи
тельные, и горнопроходче
ские работы. Если в части 
проходки на 104-м горизон
те (исполнитель — рудник 
:Ковдор») все в порядке, 

то действия подрядчика 
(трест «К овдорстрой») ос
тавляю т ж елать лучшего.

Более-менее ясен вопрос 
с водоводом №  2. Работы  
на этом участке на полтора 
месяца, а т о н  меньше. 
С держ ивало отсутствие 
труб, которых всего-то тре
бовалось 50 метров. Но на 
днях пришло сообщение, 
что трубы отгруж ены  и на
ходятся в пути.'

Входит в пусковой ком
плекс и столовая. Время 
идет, а кроме коробки, ни
чего еще не готово. С трои
телей из «П ромстроя-2» на 
этом объекте появляется по 
2—3 человека в день. Такое 
полож ение уж е недопусти
мо, если с сегодняш него 
чиста на стройплощ адке не 
прибавится людей, столо
вую  в срок не сдать.

З адер ж и вает  и СУ-6 с 
прокладкой сетей канализа 
цнп, тепло- и водоснабж е 
ння.

Таким образом , только 
экстренное появление на 
объектах комплекса строи
телей и механизмов может 
обеспечить своевременный 
ввод в эксплуатацию  мощ
ностей на 1.000 тонн ф лого
пита.

В. М А РЧ ЕН К О , 
зам еститель главного 
инж енера О К С а ГО Ка 
«К овдорслю да».

Все готово к наладке. Фото Н. Ганиевой,

ф  ПЕГМАТИТ ф

Не тянуть, а вытягивать
Из 600 тысяч рублей к а 

питаловлож ений на 1977 
год все еще не освоено 
252 тысячи. Таково поло
жение на стройплощ адках 
мощностей на 33 тысячи 
тонн пегматита (рудника 
«Ч алм озеро»),

П реж де всего, в плохом 
состоянии находятся сети 
(теплоснабж ение, кан али
зац и я), здесь выполнение 
всего 50—60 процентов.

О тделы вается адм инист
ративно-бытовой комплекс, 
это стало возмож ным при 
использовании местного 
отопления.

На сдаточном доме о ста
ются отделочные, сантехни
ческие, электром онтаж ны е

работы. Первый срок сдачи 
— сентябрь — сорван. К ак 
бы не сорвать и последний 
срок — декабрьский. Д ело 
в том, что не хватает от
делочников и м онтаж ников 
для специализированны х 
работ. Если трест «Ковдор- 
етрой» не помож ет «Руд- 
строю», то положение вряд 
ли изменится.

Что ж е касается котель
ной, там остались продмон- 
таж ны е и изоляционные р а 
боты, и она долж на без осо
бых осложнений быть гото
ва в срок.

Н. Ф И Л И П П О В , 
старш ий и н ж е н е р  
ОКСа ГОКа «Ковдор
слюда».

ф  НОВОСЕЛЬЕ ф

Здравствуй’
«Олененок»

Все мы с нетерпением 
ждем, когда двери детско
го садика «Олененок» рас
пахнутся перед детворой. 
Строители поработали на- 
славу. По возмож ности ста 
рались сохранить каж до е  
дерево, каж ды й кустик. П е
ред входом стоит к р асави 
ца ель. Вешай игрушки, з а 
ж игай лампочки, встречай 
Новый год.

В новом детском комби
нате будет 16 групп, 280 
малышей огласят звонкими 
голосами светлые, простор
ные комнаты. По сути де
ла, проблема детского «тру
доустройства» (от 3 до 7 
лет) в тресте «К овдор
строй» будет решена, а м а
мы пополнят ряды  строи
телей.

Сейчас наносятся послед
ние мазки. Завезено  и у ста
новлено технологическое 
оборудование: электропли
ты, холодильники, сти раль
ные машины, центрифуга, 
универсальный привод, в а 
рочные котлы, мойки. Смон
тирована система в ы тяж 
ных труб, поставлены ре
гистры. Из-за рельеф а име
ются некоторые слож ности 
в установке ограж дения 
территории.’ И з м еталличе
ских секций монтирую т кр а
сивый забор.

Обслуживаю щ ий персо
нал детского ком бината 
моет окна, полы, чистит 
облицовочную плитку. З а 
купили игрушки, часть по
стельного белья. Ж д ем  из 
И вано-Ф ранковска совре
менную детскую  мебель, 

Н. У Л Ь Я Н Е Н К О , 
заведую щ ая детским 
комбинатом «О лене
нок».

~ф ЖИЛЬЕ ф  

ВЗЯЛИСЬ ДРУЖ НО

Ш есть плотников из 
бригады В. К опы това р а 
ботает на строительстве 
60-квартпрного дом а К ов
дорского ГОКа №  7. С 3 но
ября по 1 декабря они з а 
ключили аккордно-прем и
альный наряд. Н уж но  н а 
стелить более 1.000 к в ад 
ратных метров чисть(х д о 
щ атых полов, установить 
дверные блоки. С делали 
подготовку, уложили лаги 
(брус 4 на 8 см ), потом 
половая доска сплачивает
ся рычажными заж им ам и. 
Все плотницкие работы  бу
дут закончены в срок.

Н. Ш Е В Ч Е Н К О , 
мастер СУ «Отдел- 
строя».

/ ■ '
Одной общ ественной ор

ганизации потребовалась 
характеристика на эк ск ав а 
торщ ика СУ-6 В. И. Ем ель
янова. 'Д ело  привычное, и 
долго ж д ать  не пришлось. 
«Зареком ендовал себя по
ложительно... хороший р а 
ботник... общественник...» и 
так  далее, как  у нас, к со
ж алению , часто пишут но 
стереотипу. Это первый мо
мент. А вот второй: звонок 
из СУ-6 в эту же органи за
цию: «Пьяница! П рогуль
щик!» Тоже характеристи
ка, только устная. М еж ду 
двум я этими моментами, в 
сравнительно небольшой 
пром еж уток времени, и уло
ж илась довольно путаная 
история.

Емельянов собирался в 
отпуск. Ж ена оформила по 
месту работы  две туристи
ческие путевки. Но о к аза 
лось, что туристы долж ны

Ж о в л о р

е 2S ноября N 
1977 года

собраться на три дня рань
ше намеченного срока. С за 
явлением на отпуск и прось
бой отпустить чуть раньш е 
Емельянов пошел к м еха
нику А. Дорм идонтову. 
М еханик начертал резолю 
цию: «По графику с 25-го. 
Зам ены  нет».

Д ело  происходило летом. 
А в скобках заметим, что 
летний отпуск Емельянов 
получил впервые за по
следние пять лет. Впрочем 
и в другие сезоны было 
не легче.

Так или иначе — «замены 
нет». Но тут новый пово
рот. Емельянов заболел. 
Врач выписал его, когда 
узнал, что экскаваторщ ик 
идет не на работу, а в от
пуск. П оехал с более-менее 
легким сердцем, тем паче в 
отделе кадров обнадеж или: 
«О ставляй свое заявление, 
подпиш ут без тебя».

Гроза грянула по во звр а
щении. «На постройкой! На 
увольнение!»

Попробуем представить, 
кто же такой экскаватор
щик Емельянов, который 
заслуж ил столь противоре
чивые характеристики.
«Квалифицированный спе

циалист, замечании по р а 
боте нет», — считает м еха
ник Н. М Чаликов. «Зачем 
длинная характеристика? 
Н азвать  его одним нелест
ным для рабочего словом»
— таково  мнение началь
ника СУ-6 Л. С. Алексеева. 
Нечего сказать, загадочная 
личность! Д альш е — боль- 
ще. «Его в свое время за 
прогулы у нас ж е  уволили»,
— говорят одни. «Д а, но 
суд восстановил», — в о зр а
ж аю т другие.

Кому и верить? Но возь
мем последний ф акт и по
пробуем разобраться . Д а, 
уволили в свое время из 
СУ-6 Ем ельянова. И суд 
восстановил его на работе. 
Но по единственной причи
не: приказом  увольнение

было оформлено спустя ме
сяц и два дня после нару
шения, а К ЗоТ  предусм ат
ривает не более чем месяч
ный срок. П равых на этом 
процессе не было, с одной 
стороны — прогулы, с др у 
гой — незнание трудового 
законодательства. Суду не 
пришлось лом ать голову, он 
поступил по букве закона.

А как же, спросите, дух 
закона? Ведь все мы усвои
ли, что он важ нее буквы. 
С колько читали: поступил 
форм ально (ага, думаем, 
значит — неправильно). 
Но, представьте, какая 
анархия наступила бы, если 
б производственная и об
щ ественная и другая  д ея 
тельность не регламенти
ровалась разного рода ф ор
мальностями. П ренебреж е
ние ж е к ним грозит опас
ностью заблудиться в трех 
соснах.

Вспомните эпизод из н а 
чала этой истории, когда 
Емельянов заболел. Так 
вот, в стремлении заставить 
его отказаться от отпуска 
ему пытались вменить, что 
он был в тот день в не
трезвом состоянии. Д о к а 
зательство одно: видели.
Ну и что? О братное до к а
зательство сильнее — офор- 
менный по всем правилам 
бюллетень. Это уж е до к у 

мент. А то, что просто ви
дели, или не видели, такой 
юридической силы не имеет. 
Вот если бы экспертиза...

Т акая, мягко говоря, не
дооценка документов,
оформления простейших 
формальностей и зап у ты ва
ет д аж е  самое несложное 
дело. Еще иллю страция: 
когда по возвращ ении 
Емельянова из отпуска этот 
случай решили разобрать 
как следует, оказалось, что 
его заявление на отпуск... 
затерялось.

М ож но сколько угодно 
гневаться, что суд ф орм аль
но реш ает дело в пользу 
прогульщ ика, что общ ест
венная организация ф ор
мально поверила письмен
ной характеристике, а не 
телефонному звонку. Но 
лучше признать, что приво
дит к этому собственная не
организованность.

К ак помнится, начальник 
СУ-6 весьма отрицательно
го мнения о своем р або
чем... О днако, в полож и
тельной характеристике 
первой стоит его подпись. 
К ак ж е так? Л . С. Алексеев 
честно признается: «А я не 
помню, подписывал ее или 
нет. Скорее всего, подписал 
в общей массе бумаг. Но 
если бы заметил, ни за что 
бы не подписал!»

Вот так. В общей массе 
бумаг. М ож но ругать бю ро
крата, для которого « б у - •
м аж ка» превыш е всего. Но 
и с пренебрежением к до
кументу не стоит относить
ся.

Затян у лась  тяж б а, в ко
торой одна сторона (руко
водители СУ-6) вроде бы 
чувствую т себя правыми, 
но сами запуты ваю т дело. 
И рабочий чувствует себя 
обиженным, поскольку с
ним все время пытаю тся 
поступить не по закону.
А так  как  инцидент все
еще не исчерпан, то новые 
конфликты администрации 
с экскаваторщ иком  ж ене 
Ем ельянова каж утся пре
следованиями и гонениями. 
С чем она и вы нуж дена бы
ла обратиться в редакцию . 
А ведь не будь всей нераз
берихи и повода для ж а 
лоб не возникло бы.

...В текущ ем году руково
дители всех подразделений 
Ковдорского ГОКа после 
прослуш анного курса сда
ют зачет по основам тру
дового законодательства. 
З н ать  его необходимо, что
бы руководить людьми. 

"При этом, как показы вает 
практика, не мешает иной 
раз быть формалистом. 
И наче что получается?

Е. ТРУБИН.
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П Л Е Ч О М  

К  П Л Е Ч У

Заполярны й
И З ЛЕТОПИСИ 
ДЕЛ УДАРНЫХ

1956 ГОД. 4 июня на 
строительство города За
полярного и Ж дановского 
горно-обогатительного ко м 
бината прибыли первые от
ряды ленинградских ко м 
сомольцев. 20 июня , на 
Ж дановском  м есторож де
нии начались вскрышные 
работы. Спустя два года 
развернулось строитель
ство обогатительной ф аб
рики.

1960 ГОД. В районе реки 
Алла геологи обнаружили 
выходившее на поверх
ность оруденение.

1963 ГОД Аллареченский 
рудник вступил в строй. 
Комбинат получил богатую 
руду нового м есторож де
ния.

1965 ГОД. 14 июля Ж да
новская обогатительная 
фабрика выдала первый 
промыш ленный м едно-ни
келевый концентрат.

1977 ГОД. Сегодня ко м 
бинат «Печенганикель» — 
современное горно-метэл- 
лургическбе предприятие 
цветной металлургии стра
ны. Растут и благоустраи
ваются город  юности За
полярный и поселки гор о д 
ского типа Никель и При
речный.

На перекрестке ветров
21 год назад, когда 

рож дался город, он еще 
не имел имени. Был про-

чтобы дело не стояло, бе 
рутся за ведра. Строили 
быстро, выполняли' норм

сто «41-й километр» и па- на 130— 150 процентов. Что
латочныи городок.

Таким я увидела Запо-
бы быстрее сохли стены от 
делы ваемого здания, жгли

лярный в 1956 году, когда кокс в бочках из-под кар 
приехала сюда работать бида.
после окончанияМ осковско- 
го строительного технику
ма.

Как сейчас, предстает не 
ред глазами такая  картина, стлнвое. Здесь 
три тоненькие девчонки- 
ш тукатуры работаю т навер
ху на лесах. Это Рая  Чи-

З ато  сдача дома — целый 
праздник. Д а  и вообщ е т 
время вспоминается как са 
мое светлое, дорогое, сча

нашла
свое призвание, здесь про 
летела моя юность, как и 
сотен других юношей и де

ж ова, Аня Ц веткова, Нина вушек. Это ж е здорово 
Коскнна. Кстати, они и сей- своими руками построить 
час ж ивут и трудятся в За- родной город, чувствовать 
полярном. К ним взбирают- себя в нем хозяйкой! 
ся с ведрами раствора д ев 
чонки-подсобницы. Не уди
вительно. Тогда почти все

Поэтому с такой лю 
бовью коллектив нашего 
участка эстетики ремонтно 

работы производились вруч- строительного цеха укра 
ную. И специалистов —ма- шает его. Нам приходилось
ляров, ш тукатуров — было оформлять
всего пятеро. Комсо'молки 
вчераш ние швеи, обувщн-

служ ебные
культурно-бытовые и тор 
говые здания города, в том

ки, парикмахеры работали числе, кинотеатр «Юность» 
и одновременно учились Д ворец культуры «Ок
строительному делу.

Помню, поставили пер
вый растворный узел. То 
сломается насос, то меш ал
ка. Пока слесарь устраняет 
неисправность, девчата,

тябрь», ресторан «Лотос» 
производственные п о м ете  
имя.

А. АВАНЕСОВА, 
начальник участка эс
тетики.

На ПО— 120 процентов еж едневно выполняю т задание плавильщ ик из бригады 
Ф едорова из цлавцеха металлургического завода.

На снимке: Ю. Паскин, И. Мять, Ю. Колесов.
Фото А. Козловского.

О сваиваем  75-тонники
Впервые я ступил на а затем  возили морену. ными современными маши

землю, где стоит наш  го
род, в 1945 году. С ору-

Берегли свою технику, нами — 25, 40 и 75-тонны 
как могли. Когда не хвата- ми БелА Зам и. П продол

ж дем в руках довелось ло запасных частей, ездили ж аю т трудиться, показы- 
участвовать в освобож де- в Никель и со списанных вают пример в каж доднев- 
нии Заполярья. Помню оди- колес снимали баллоны, ной работе те, кто первыми 
нокий домик (он не сохра- сами их клеили. У нас было пришли в цех, кто созда- 
нился), стоящ ий в районе хорош ее правило: сдавать вали его. Это М ихаил 
сегодняш него кинотеатра машину сменщику неправ- Ананьевич К адуков, Вик 
«Юность. Кругом сопки, по- ной а после смены каж ды й тор Иванович Герасимов
крытые карликовыми бе
резками.

П осчастливилось мне в

оставался и монтировал которые трудятся на недав 
два запасных баллона на- но поступивших 75-т,онных 
парнику. Трудностей было БелА Зах. Это Владимир 

числе первых приехать на очень много, во мы выпол- Васильевич Устримов, с ко 
строительство Ж дановского нялц нормы на 150—200 торым вместе служ или и

процентов. работали на строительстве
В 1957 году был построен рудника. Сейчас он управ 

временный деревянный га- ляет 40-тонным .самосва- 
раж  на три машины. Посту- лом.

  Д . Я С И Н Е Ц К И Й ,

рудника. Н аш а колонна 
насчитывала девять 10-тон
ных автосам освалов
Я3-210е. Не было ни гар а 
ж а, ни ремонтной базы пили К РА Зы , а затем  их

1риходилось работать под сменили 25-тонные МАЗы, 
открытым небом. В начале 
отсыпали дороги в карьер,

Сейчас наш  автотран 
спортный цех оснащ ен мош-

водитель - инструктор 
автотранспортного це
ха комбината.

В Заполярном , помимо 
медицинских учреждений, 
есть профилакторий на 100 
мест, Д ворец спорта с пла
вательным бассейном, ста 
дионы, детская молочная

„Я  ЗДЕСЬ РОДИЛСЯ
В июне 1956 года пол- В 1962 году начала функ- 

ным ходом шла сборка щи- ционировать новая больни- 
товых домов на улицах Л е- да. Она оснащ ена современ-
НИНГраДСКОЙ И КОМСОМОЛЬ- НЫМ МеДИЦИНСКИМ обОруДО- „ nPTrimY a n n u m  вь
ской. Н а одном из них по- ванием, работаю т в ней 70 Л Э  Д° ШК° ЛЬ'
явилась надпись «Здрав- врачей и около 200 меди- 
пункт». В нем принимали цинских работников со 
больных врач и фельдш ер, средним специальным обра- 
А через два года в строй зованием. 
вступила больница на 25 Только за последнее вре-
коек, в поселке Горный был мя вступила в строй воло ' '  ’ У ,[ами С
построен родильный дом и грязелечебница, стом атодо к г  г г п и  м
работали здесь четыре вра- гическое отделение переве- Г. СЕЛ И ЦК АЯ
«а, 14 медицинских сестер дено в новое, более про- з а в е д у ю щ а я  горболь- 
и фельдш еров. сторное помещение. ницей.
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ных учреждений.
Еж егодно в Заполярном  

рож дается около пятисот 
новых граж дан . А его pep-

SS- Я „ТАТРА
Ей еще не присвоен ав 

тоинспекцией номерной 
знак, но она уж е на цент
ральном дворе АТЦ ком
бината. Голубая! С над
писью на бортах: «25000
автомобилей — для строек 
коммунизма в СССР». М е
нее четырех суток потребо
валось кавалеру ордена 
Л енина члену парткома 
комбината «Печенганикель» 
Ивану Никтовичу Егорову 
и его сыну Александру для 
того, чтобы перегнать этот 
автомобиль из Москвы, от 
посольства Чехословацкой 
Социалистической Респуб
лики в Заполярны й.

Митинг откры вает секре
тарь парткома АТЦ В. Д. 
Барадулин:

— Первые поставки вез
деходных автомобилей м ар
ки ТА I Ра в С С С Р начались 
уж е в первые годы после 
освобождения Чехословакии 
Советской Армией. Регуляр
ные же поставки большого 
количества автомобилей на
чались с 1956 года. Именно 
и том году первые ТАТРы 
поступили и на наш комби
нат. В соответствии с з а 
ключением соглаш ения о 
специализации в области 
производства грузовых а в 
томобилей страны СЭВ по
ручили выпуск грузовиков 
грузоподъемностью  12 тонн 
и больше, высокой прохо
димости и с двигателем 
воздуш ного охлаж дения 
Чехословацкой С оциали
стической Республике. И 
братское государство с 
честью справляется с по
четной миссией. С видетель
ство тому — сегодняш нее 
торж ество, вручение н а
шему коллективу в пред
дверии 60-летия Великого 
О ктября (митинг состоялся 
17 октября) 250.00-й 
ТАТРы, изготовленной для 
С оветского Союза.

Слово предоставляется 
водителю  кавалеру  ордена 
Ленина И. Н. Егорову:

— На а в т о м о б и л я х  
марки ТАТРа я работаю  в 
условиях Заполярья с 1962 
года. И никогда эта маш и
на не подводила меня. И з
готовлена она добротно, на 
совесть. Автомобиль, ко г 
торый стоит перед вами, 
приспособлен для работы 
в заполярны х районах и в 
районах Д альнего Востока 
Именно поэтому чехосло
вацкие друзья дали ему та 
кое название ,ТАТРа-148 
«Арктик», С особой бл аго 
дарностью  я и мой сын 
приняли в М оскве от че 
хословацких друзей юби 
лейныц автомобиль. От ва 
шего имени, товарищ и, мы 
дали слово еще .больше 
крепить друж бу советского 
и чехословацкого народов. 
В этом заверили нас i 
представители Чехослова 
кии. Принимая юбилейный 
автомобиль, изготовленный 
в братской стране, наш 
«семейный экипаж » обязу
ется береж но и вы сокопро
изводительно его эксплуа
тировать и заверш ить д о 
срочно план десятой пяти
летки.

«Семейный экипаж » з а 
нимает места в кабине. А 
всего в АТЦ комбината 
уж е работаю т 33 ТАТРы.

Ю. М А РГА Н Е Ц К И Й .

ф  Г Р А Ж Д А Н С К А Я  О Б О Р О Н А  ф

Итоги и задачи

try  подборку ПОДГО“ 
точили сотрудники га
зет:»! «Горняк Зап о 
лярья».

В обращ ениях «К совет 
скому народу» и «К наро 
дам , парламентам  и прави
тельствам  всех стран мира» 
ЦК КПСС, Верховный Со
вет СССР, Совет М инист
ров СССР отметили, что с 
лица нашей планеты еще 
не стерты остатки колониа
лизма, ф аш изма и расизма. 
И самое главное, — не 
ликвидирована опасность 
новой войны, не устранена 
угроза новой терм оядер
ной катастрофы . В связи с 
этим оснований для благо
душия не долж но быть, со
ветские люди призваны не
устанно крепить могущ е
ство социалистической Р о 
дины.

В системе оборонных ме
роприятий, проводимых 
КПСС и Советским прави
тельством ^ Ф аж ное место 
принадлеж ит Граж данской 
обороне, по своей сущности 
и целям являю щ ейся общ е
государственной, всенарод
ной системой.

Успешно реш ая произ
водственные задания 1977 
года, труженики комбината 
принимали активное уча
стие в проведении меро
приятий Граж данской обо
роны, борясь за своевремен
ную и качественную  подго
товку сил и средств, со зда
ние условий для защ иты 
от современного оруж ия.

Хорошую выучку, добро
совестное исполнение сло ж 
ных - задач Г раж данской 
обороны показал личный 
состав сводной ком ан
ды в январе, когда 
он помог л и к в и д и р о -  
вать крупную аварию  в 
теплосети'. Об этом уж е пи
салось в одном из номеров 
газеты , но мне хочется еще 
раз назвать имена тех, кто 
сам оотверж енно, со знани
ем дела ликвидировал а в а 
рию. Это газоэлектросвар- 
щики В. М. Бойко и В. С. 
Крутов, слесари-сантехни
ки В. Н. Худяков, Н. М. 
К анауш ев, В. М. Ж елтов, 
Е. А. Арапов, начальник 
энергоцеха В. 11. Кириллов, 
заместитель М. А. Аниси
мов, исполняющий обязан 
ности командира звена 
В. Н. Акимкнн, секретарь 
партийной организации 
энергоцеха В. А. Ябриков и 
многие другие.

В постоянной готовности 
находился личный состав 
противопож арной команды 
обогатительного комплекса 
в пож ароопасны й период 
года. Хороших успехов в 
этом учебном году доби
лись и личные составы с а 
нитарных друж ин. Особен
но хочется отметить сани
тарную  друж ину ОТК (ко
мандир Ф. К. Рукевич), ко
торая была лучшей на го
родских соревнованиях и 
второй на районных в А па
титах.

По итогам социалистиче
ского соревнования по 
Гражданской обрроне сре
ди цехов комбината за I по
лугодие минувшего учебно
го года первое место с вру
чением переходящ его вы м 
пела и премии было присуж 

дено отделу технического 
контроля (начальник цеха 
Н. Н. К удимова, началь
ник ш таба ГО Л. А. З у б о 
в а); за Ц прлугодие - -  
обогатительному комплексу 
(начальник цеха А. П. Си- 
доренков, начальник штаба 
ГО Б. М. Я ковлев).

Качественней и организо
ванней стали проводиться 
занятия по программ все
общ его обязательного ми
нимума знаний.

Но наряду с успехами 
еше встречаются случаи 
срыва проведения занятий,

их перенос. Нередки слу
чаи низкого качества при 
подготовке и проведении 
занятий. Еще недостаточно 
уделялось внимания воп
росу организации обучения 
по граж данской обороне с 
^работаю щ им  населением.

В решении задач ГО при
нимают активное участие 
партийные, профсоюзные 
органы и комитеты 
ВЛКСМ . К ак правило, воп
росы успешно реш аю тся в 
тех коллективах, где на 
долж ном уровне трудовая 
дисциплина, где. вопросы 
производства и граж дан- 

' ской обороны реш аю тся 
комплексно. К таким  кол
лективам  можно отнести 
участок дробления (на
чальник В, *Н. П етров), 
участок обогащ ения (на
чальник Н. А. Гунько), уча
сток сушки (начальник 
Л . М.. С теблянко), сантех- 
служ бу обогатительного 
комплекса (начальник Л. Ф. 
З ах ар ч у к ), отдел техниче- 
ческого контроля (началь
ник Н. Н. К удимова) и мно
го других цехов, участков 
и служ б.

Успешному решению за 
дач ГО в минувшем учеб
ном году способствовали 
начальники ш табов ГО 
Л. А. Зубова (О Т К ), Б. М. 
Яковлев (обогатительный 
комплекс), И. О. Трофи
мов (участок обогащ ения), 
сменный мастер участка гра
витации С. Г. Н аталия, уча
стка флотации В. Ф. П опо
вич, Т. И. Н иколаева, м еха
ник участка сушки В. А. Т а
милов, секретарь парторга
низации обогатительного 
комплекса Н. В. М ороз, ф ло
татор И. Я. Ш амбер, ком ан
дир сандруж ины  ОТК Ф. К. 
Рукевич, заместитель ком ан
дира по политчасти О. В. 
Черепанова.

В целях дальнейш его 
укрепления и соверш енство
вания граж данской оборо
ны объекта нашему коллек
тиву в новом учебном году 
предстоит, во-первых, прак
тически овладеть приемами 
и способами защ иты  от 
оруж ия массового пораж е
ния, сам оотверж енно и доб
росовестно выполнять обя
занности по Г9г  Этого тре
бует от всех нас новая 
Конституция СССР, в ко
торой записано: «Защ ита
социалистического отечест
ва относится к важ нейш им 
функциям государства и 
является делом всего на
рода».

П оэтому каж ды й совет, 
ский человек обязан добро
совестно изучать программу 
всеобщ его обязательного 
минимума знаний и, о тр а
ботав все нормативы, при
обрести навыки, необходи
мые для действия в сло ж 
ной обстановке. Н адо  на
учиться умело пользоваться 
защитными сооружениями, 
индивидуальными средства
ми защ иты, способами о ка
зания самопомощи и взаи
мопомощи, ведения -спаса
тельных и неотлож ны х а в а 
рийных восстановительных 
работ.

Знания и навыки, полу
ченные в процессе обучения, 
жизненно нужны каж дом у, 
чтобы не оказаться беспо
мощным в случае примене
ния агрессором оруж ия мас
сового пораж ения. К этому 
нас обязы ваю т интересы 
°одины . '

В. Р Ы Б А Л Ь Ч Е Н К О ,
начальник ш таба
граж данской обороны
Ковдорского ГОКа.
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Картинки 
б е з  
в ы став к и

Н а вы ставке работ офор
мителя Д К  В. Ц ахло  пред
ставлено около двадцати  
произведений. В основном, 
эт-о пейзаж и, а такж е  на
тю рморты  и портреты.

Х удожник воспроизводит 
суровую  красоту нашего 
края , его поэзию. Об этом 
говорят работы: «На К оль
ском заливе», «М урманск», 
«Всполохи», «Заполярье, 
Пинозеро». Иногда автор 
пы тается передать образное 
начало, эмоционально вос
произвести увиденное («О к
тябрьская магистраль», 
«К овдорские горизонты», 
«П олдень», «В полярную 
ночь»), г

Умение видеть мир инте
ресным, видеть свеж о, не
ож иданно, откры вать красо
ту и поэзию в самых обы
денных веш ах говорит о, ху
дож ественном  даровании. 
Н о  для создания произве
дения мало одного таланта. 
Н уж ен  каж додневный труд, 
с. которым приходит мас
терство. В основном же вы
ставка  вы зы вает неудовлет
воренность. Некоторые р а
боты случайны, они смот
рятся  учебными, не пред
ставляю щ ими особого ин
тереса.
• Н епонятно, к ак у ю  мысль 
вы р аж ает  худож ник в порт- 
p e te  «Мне 81...» Н азвание 
Претендует на многое, а са 
ма работа вы глядит чисто 
учебной штудией обн аж ен
ной фигуры.

Есть работы  интересные 
во зам ы слу и ощущению, 
ко несколько слабы е с точ
ки зрения грамотного ис
полнения. В пейзаж е « З а 
полярье, Пинозеро» дом а 
на переднем плане смот
рятся крохотными в сравне
нии с фигурой в лодке. В 
работе «О ктябрьская ма- 
вистраль» нарушены за к о 
ны перспективы.

П риятное впечатление 
вставляю т акварельны е на
тю рморты. Безусловно в 
лю бой работе, д аж е  у и з
вестных мастеров можно 
найти ошибки. В аж но, что 
Ц ах л о  работает и вы став
ляется , подавая пример 
ковяорским  худож никам .
'• Н евольно возникает воп

рос: где и как вы ставлять
ся? Экспозиция выставки 
играет большую  роль в ее 
восприятии. В данном слу
чае она оставляет ж елать 
лучш его. Работы  вы ставле
ны слиш ком высоко, так 
как танц зал  — место не
приспособленное. Удобных 
помещений нет, хотя свет
лых коридоров достаточно. 
А  ведь Д ворцу уж е десять 
лет. После недавнего ре
монта полож ен ие’ не изме
нилось, У худож ников един
ственный выход — гото
вить для экспозиции спе
циальные шиты, что для 
многих просто невозможно. 
Н о и на стенах развеш и
вать  нет никакой во зм о ж 
ности — не приспособлены. 
Н еуж ели в К овдоре никому 
не нуж ны  вы ставки?

Очень хорош о органи
зую тся выставки в Апати
тах, в кинотеатре «П оляр
ный». А у нас вместо спе
циальных кронштейнов 
провисаю щ ая проволока И 
д л я  зрителей неудобство.

Художники города н а
дею тся, что в будущ ем им 
представят возмож ность 
просто, быстро и эстетично 
оф орм лять выставки. Тогда 
работы  ковдорских х удож 
ников, в том числе и Ц а х 
ло, м астерство которого, 
несомненно, возрастет, по
радую т ковдорчаи.

Т. AJ1M AKAEBA,
преподаватель худо
жественной школы.

"РЕКОМЕНДУЮ ф  ПОЭЗИЯ

Ж Е Л А Е М  
У С П Е Х А

11 ноября в сберегатель
ных кассах нашего района 
началась оплата вышедших 
в тираж  погашения облига
ций Третьего Государствен
ного займ а восстановления 
и развития народного хо
зяйства СССР, выпущ енно
го в 1948 году. О ф ициаль
ная таблица была опубли
кована в центральных газе 
тах 10 ноября.

Сберегательными кассами 
Апатитского района вы пла
чено по облигациям 150 
тысяч рублей. Больш инство 
держ ателей облигаций вно
сят суммы, полученные по 
погашению, во вклады  или 
приобретают- облигации Го
сударственного 3-процент
ного выигрышного займа 
1966 года. Они свободно 
продаю тся и покупаются 
сберегательными кассами. 
Облигации займ а выпущ е
ны достоинством в 10 и 20 
рублей. Еж егодно по 3-про
центному займу проводится 
восемь тираж ей выигрышей, 
через каж ды е 45 дней. Вы
игрыши установлены в р аз
мере 5.000, 2.500, 1.000, 500, 
100 и 40 рублей на 20-руб
левую облигацию. На 10- 
рублевую  облигацию  вы
плачивается половина вы 
игрыша.

В нашем Апатитском рай
оне большой популяр
ностью пользуется этот 
заем. Только за 10 месяцев 
продано облигаций на 240 
тысяч рублей, да и не уди
вительно, ведь за  этот 
же период сумма выигры
ша по 3-процентному за й 
му составила 17,4 тысячи 
рублей, или 7,2 процента 
от суммы проданных обли
гаций.

Счастливыми обладател я
ми облигаций с т а л »  ж и 
тельница г. Апатиты М ар
ты нова, на 20-рублевую  
облигацию  которой вы пал 
выигрыш 2.500 рублей, пен
сионерка М ихайлова выиг- 
ра 1.000 рублей. П осле каж
дого тираж а оплачивается 
много выигрышей по 500, 
100 и 40 рублей.

Н. ШИКОВА,
заведующая центро-
сберкассой № 8017.

Нужна
справочная
служба

Н уж но кому-то съездить 
в гости, командировку, от
пуск. П уть один — ж елез
ная дорога. С каж ите, кто 
из вас  не обращ ался за 
консультацией, справкой на 
ж елезнодорож ны й вокзал? 
Один р аз в год? Ну и что. 
К аж ды й по разу  — полу
чаются тысячи, а это беспе
ребойные звонки в помещ е
ние деж урного по станции. 
Запищ ала  поездная радио
станция, нуж но ответить по 
громкоговорящ ей связи, по
звонить диспетчеру, встре
тить поезд, вы звать локо
мотивную бригаду, а тут 
звонок — просьба позвать 
билетного кассира или на
звать  время прибытия по
езда в Л енинград.

Хочу напомнить: теле
фон у нас служ ебного поль
зования и его загруж ен
ность чревата опасностями. 
Где ж е выход? А выход, 
мне каж ется, есть. Н еобхо
димо расписания движ ения 
поездов вывесить в много
лю дных местах, а еще луч
ше, если бы заботу об этом 
взяло на себя справочное 
бюро телефонной станции. 
И вообш е пора иметь в 
К овдоре горсправку. Д ать  
им расписание поездов, на 
любой вопрос — обстоя
тельный ответ, а нам нор
мальные усло ви я .дл я  р аб о 
ты.

В. ТУЗИН,
дежурный по станции

П о ш
каникул

В ш утку можно утверж 
дать, что Клуб любителей 
поэзии при библиотеке 
профкома Ковдорского 
ГОКа вышел на европей
скую арену. Во время круи
за по Средиземному морю 
на теплоходе '«Грузия» со
стоялась викторина на те
мы поэзии. И первый приз 
завоевала  активный член 

К луба Г. Комолова. Теперь 
этот приз — силуэт парус
ника —г останется в музее 
Клуба. Побольш е бы таких 
сувениров!

Первое после каникул з а 
седание К луба в минувшее 
воскресенье было посвящ е
но памяти недавно уш едш е
го вологодского поэта С ер
гея О рлова. Ещ е совсем не
давно, в мае, Н. С тепано
вой посчастливилось побы
вать на волошинских чте
ниях в Коктебеле, где пред
седательствовал Сергей 
Орлов.

Члены К луба читали сти
хи поэта-фронтовика, гово
рили о его творчестве.

Свои стихи читал впервые 
посетивший заседание К лу
ба помощник экскаваторщ и
ка СУ-6 Владимир С еве
ров. П риятно, что в кругу 
любителей поэзии появляет
ся молодежь.

За традиционной чашкой 
чая слуш али рассказ Комо- 
ловой о путешествии.

Совет К луба намегил 
план на текущ ий год. Т ем а
ми заседаний станут: «П оэ
тическая Лениниана», «Со
ветские и зарубеж ны е поэ
ты о мире», «Л ирика со
ветских поэтесс», «Творче
ство Андрея В ознесенско
го». П редполагается про
долж ить знаком ство с поэ
тами К овдора. Словом, год 
обещ ает много интересного 
для лю бителей поэзии.

Сарай-
подкидыш

О коло месяца назад  под 
окнами дом а №  19 по ули
це Л енина, появилось стран- 
нор, без окон и дверей, зе 
леноватого цвета сооруж е
ние, чем-то напоминавше,е 
грозные годы войны. По
дойдя ближ е, можно убе
диться, чтя это помещение 
типа «тепляк-сарай» . и 

впрямь подвергалось артоб
стрелу: вмятины , пробоины.

П ока на дворе было теп
лее, помещение служ ило 
убеж ищ ем-курилкой для 
подростков. В зрослые же, 
прохож ие и проезжие, ло-: 
мают головы: откуда и- з а 
чем здесь этот сарай? К ог
да и куда его уберут? Все- 
таки непривычно видеть на 
центральной улице города 
явно не украш аю щ ее ее 
строение.

М ож ет быть, впоследст
вии появится на нем к а 
кая-то  мемориальная дос
ка. А пока ясно одно: 
«храм» этот портит краси
вый вид улицы, закры вает 
видимость водителям , пу
гает прохожих. Д а ж е  го
луби перестали прилетать 
к нам под окна.

Есть слух, что это произ
ведение «архитектуры » при
надлеж ит «Промстрою-2» 
и имеет балансовую  стой 
мость — 15 тысяч рублей. 
П редлагаю  поставить доро
гостоящ ий ш едевр под ок
нами хозяина как памятник 
бесхозяйственности. Или 
сжечь на месте — до с вал 
ки не довезти, развалится, 
как карточный домик.

И. ВИНОГРАДОВ, 
экскаваторщик рудни
ка «Железный» Ков
дорского ГОКа.

В конце октября состоя
лось общ ее собрание оче
редников на ковровые из
делия, М ного нареканий 
было вы сказано в адрес 
так  назы ваемой комиссии 
по контролю за продаж ей 
дефицитных товаров при 
К овдорском горисполкоме. 
К то-то не дослы ш ал, кто-то 
недопонял, и вот, чтобы не 
было кривотолков и слуш 
ков, я вы нуж ден взяться за 
перо и объяснить все как 
было, все как стало.

Все мы помним, как 
ковровые изделия пр о д ава
лись в порядке живой оче
реди. Но с каж ды м  годом 
спрос на них увеличивается. 
А работаю щ ему человеку, 
известно, некогда стоять в 
очередях. Могли появиться 
спекулянты или блатники. 
Блат порож дает взяточни
чество. Чего греха таить, и 
сейчас мы часто слово «ку
пил» зам еняем  словом «до
стал».

Чтобы как-то упорядо
чить торговлю  дефицитны 
ми товарами, в 1970 году 
была организована очеред
ность, и общ ественность 
строго следила за  ее соблю 
дением. Не надо часами 
простаивать под дож дем  
или снегом, отвлекаться от 
семейных или производст
венных дел. П одош ла оче
редь, получил почтовое из
вещение, купил.

В 1974 году списочная 
тетрадь была передана ис
полкому горсовета, и конт
роль за  торговлей возло
жен на утверж денную  ко
миссию, председателем ко
торой была депутат город
ского Совета Е. П одольская 
(заведую щ ая детским с а 
дом ), а заместителем  — 
депутат А. Аверкина (ин
женер К овдорского лес
пром хоза). Но если эта ко- 
мисия в полном составе и 
собиралась, то не больше 
одного раза. Она или сам о
устранилась от выполнения 
своих обязанностей, или 
были какие другие загадо ч 
ные причины (до сих пор 
мне это  установить не у д а 
лось), помешали ей, но зло
получная тетрадь в 1975 
году попадает в руки Т. 
Рубановой (диспетчера 
«П ром строя-1»), Она в од 
ном лице и председатель, и 
заместитель, и исполнитель 
(чего и кого мы увидим д а 
лее) .

События начинаю т р азви 
ваться, как в детективном 
романе. Спраш иваю :

— Сколько ковров посту
пило в магазин?

— К то вы такой?
— П редседатель общ ест

венного контроля по О РС у 
при профкоме К овдорского 
ГОКа, член группы народ-

ф  ПОСТ НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ #

В о к р у г  ковра
ного контроля.

— Д есять.
Н авож у по телефону 

спарвки на базе О РС а. 
Мне отвечают, что назвать 
поштучно не могут, а сум 
му, на которую выдали 
ковровые изделия, скаж ут. 
Простой арифметический 
расчет: названную  сумму
делю на стоимость одного 
ковра н получаю... пятнад
цать. Треть поступления 
«улетела». М ож ет быть, то 
была ковры-самолеты? Не 
веря в сказки, я подаю з а 
явление-сигнал на имя тог
даш него председателя ис
полкома горсовета В. М. 
Попова. Ни ответа, ни при
вета, а приглашение... в 
ОБХСС, По городу пополз
ли слухи: «П анкратов по
пался». Провели довери
тельную  беседу с бывшей 
соседкой (не говорите д а 
же м уж у!), не доставал  ли 
я ей ковры. Не доставал. 
Не обвинен. Не уличен. В оз
мущен.

— И чему вы возм ущ ае
тесь? — сказал  мне бывший 
председатель исполкома, 
приоткры вая ящ ик стола и 
читая в нем какую -то бу
маж ку. — Все цифры схо
дятся. 14а какую  сумму по
ступило, на такую  и прода
ли.

— П родать-то  продали, 
но кому и как?

— А вы что, уполномоче
ны контролировать работу 
горисполкома? Или вы хо
тите, чтобы вами опять 
ОБХ СС занялось?

П оступает два импорт
ных кухонных гарнитура. 
Один продается по очереди, 
другой приобретает Т. Р у 
банова. Очередной привоз 
мебельных гарнитуров. Уз
наю фамилии приобретших 
и сверяю  их со списком. 
Только одна фамилия из 
списка. Н епонятно другое. 
В числе покупателей о к а 
зался человек, два  года н а 
зад... выехавший из города.

— У вас есть удостовере
ние народного контролера? 
— спросила Т. Р убан ова .— 
А у меня есть, — и она 
показала красную  депутат
скую  книжечку.

Н а депутата Рубанову я 
иду с очередным заявлен и 
ем к бывш ему предгорсове- 
та В. М. Попову. К аково 
ж е было мое удивление, 
когда депутат Рубан ова 
оказалась депутатом  липо
вым, а книж ечка — про
пуском или жупелом, но 
только не депутатским  удо
стоверением.

Спраш иваю  секретаря ие-

ф  НАШ ГОРОД - 
НАШ  ДО М  ф

К НОВОМУ ГОДУ
В письмах в редакцию  чи

татели просят уточнить, ког
да  же откроется почтовое от
деление по улице Кирова. 
На вопросы отвечает пред
седатель горисполкома 
Н. П. П оздняков:

— Почтовое отделение по 
улице К ирова будет откры 
то после ремонта к началу 
нового года,

БИЛЕТ 
НЕДЕЙСТВИТЕЛЕН

Ж итель города К овдора
С. И. Волченко обратился 
в редакцию  с ж алобой на 
действия контролера авто
транспорта, ош траф овавш е
го его за  проезд в автобусе 
от столовой №  1 у ЦТТ и 
далее в город по одному 
билету.

Редакции отвечает на
чальник автоколонны
№ 1378 В. Антонен:

— К онтролер поступил 
правильно. Билет действи
телен только до конечной 
остановки. Д ал ее  водитель 
записы вает номера билетов, 
и ранее приобретенные —•. 
недействительны.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

26 ноября — Т анцеваль
ный вечер (20).

27 ноября — Т анцеваль
ный вечер. Д ем онстрирую т
ся фильмы (20).

28 ноября — Университет 
педагогических знаний (19).

1 декабря — К онцерт Го
сударственного ансамбля 
песни и танца «М ариэл» 
(20).

К И Н О

26 ноября — «Ты — мне, 
я — тебе» (15, 17).

27 ноября — «Огненное 
детство» (14); «Ты — мне, 
я — тебе» (16, 18).

29 ноября — «Об убий
стве — на первую полосу» 
(17, 19, 21].

полкома Орлову, как  могло 
такое случиться. В ответ по
ж атие плечами и очередные 
угрозы. Д ескать, неужели 
у председателя нет других, 
более важ ны х дел, как 
только контролировать про
даж у  дефицитных товаров? 
Этим полностью долж на з а 
ниматься общественность.

П редлагаю  против ф ам и
лии покупателя ставить да
ту получения. Было бы яс
но, сколько поступило и 
сколько продано. Вежливый 
отказ. Прош у показать мне 
списочную тетрадь. О тказ, 
но уж е в более грубой фор
ме. П опадаю  в замкнутое 
кольцо, а у кольца начала 
нет и нет конца. Т. Рубано
ва — секретарь исполкома 
Н. П. О рлова — председа
тель В. М. Попов. Тре
бую сделать вторую , дубли
рующую тетрадь. Опять 
кольцо, опять отказ.

Самым неож иданны м для 
меня было известие о реш е
нии Попова и Орловой вы де
лить в 1976 году автом обиль 
«Москвич»... Т. Рубановой. 
Это, по-видимому, и . был 
ответ на все мои сигналы, 
предупреж дения, советы. 
Это явилось оценкой рабо
те «комиссии по контролю  
за торговлей дефицитными 
товарами».

М ож ет возникнуть во
прос: «А где ж е ты  такой 
хороший был раньш е?». Но 
вы же понимаете, чтобы 
выдвинуть такие обвинения, 
нуж но иметь не только го
лые факты , а докум енталь
ное подтверж дение к ним. 
А вот этого-то у меня как 
раз н не было. Н е допус
кали меня к тетради, зная , 
что махинации получат ог
ласку.

П осле ф евраля 1977 го
да, когда В. М. Попов был 
отстранен от долж ности 
председателя исполкома 
горсовета как  не о п р авдав 
ший доверия, все встало  на 
свои места. О сталась без 
поддерж ки и «сдала» свои 
дела Рубанова. О трезаны  
пути махинаторам , прикры
вавш имся высоким именем 
Советской власти. Сейчас 
тетрадь находитсоя в руках  
общ ественности, закан чива
ем изготовление дубликата. 
И я уверен, что вышеопи- 
санныда-на рушений больше 
не повторится.

А. ПАНКРАТОВ, 
электрик Ковдорско
го ГОКа, председатель 
группы народного 
контроля.

За редактора Е. ТРУБИН.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

26—27 ноября — «Сол
даты  свободы», 3 и 4 се
рии (11, 14-30).

27 ноября — «Пока бьют 
часы» (10).

28—29 ноября — «Следо
ватель и лес» (29-го: 12, 14, 
16, 18-15, 20, 22; 28-го: 12, 
16. 18-15, 20, 22).

28 ноября — «День дель
фина» (14).

30 ноября 2 декаб р я— 
«Ночь над Чили» (12 , 14, 
18-15, 20, 22).

“в с ё г д а П р а д ы Г
ВАШ ЕМ У П РИ Х О Д У :
улица Ленина, 8.
ВАШ ЕМ У ЗВ О Н К У :
телефон 1-57 (редактор) 

или 1-52 (корреспонденты).
ВАШ ЕМ У ПИ С ЬМ У :
184140, Ковдор, редакция 

«Рудного Ковдора».

Э тот  н о м ер  г а з е т ы  в ти п о гр а -  
фии « К а н д а л а к ш с к и й  к о м м у 
нист»  н а б и р а л и  л и н от и п и с тки  
(Л. П. К О Н О В А Л О В А ,  Н. П, 
В А Р Н И  НА, в е р с т а л а  М. М. 
С О Л О В Ь Е В А ,  к л и ш е  н а р е з а л  
Л.  Д .  Н А Б А Т О В .  П е ч а т а л  на 
рота ц и он н о й  м а ш и н е  В. П. 
У Ш А К О В .
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